
L'INCONTRO. Un Robin Williams travolgente presenta a Roma «Piume di struzzo» 
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Adestra, Nathan Unc 
eRobln Williams 
Inunascena 
di«Piumedl»iiuno» 
II remake 
americano 
di«llvizietto». 
Asinlstra 
UgoTognazzi 
e Michel Serrault 
interpret! 
del film origlnale 

Lorey Sebastian 

«Con i gay, 
contro 

V 

Buchanan» 
• ROMA «Conladrogahochiuso 
14 anni fa. Parlare oggi di cocaina, 
per me, e come pensare di fare il gi
ro del Louvre insieme a Ray Charles 
oppure occuparsi di bombe nu
clear! vivendo in Svizzera». Irnpaga-
bile Robin Williams. Simile a una 
forza della natura, I'attore america
no scardina ogni «idea» di confe-
renza stampa, un po' corrye il no-
stro Benigni Fa le mosse di Braccio 
di Ferro, imita la voce dl Bush e Bu
chanan, spara qualche parola in 
italiano, urla nel microfono per ot-
tenere ora I'effetto-piazza San Pie-
tro quando parla il Papa ora il rom-
bodi una Ferrari. 

Volalo a Roma da Madrid, Robin 
Williams sta girando 1'Europa per 
reclamizzare Piume di struzzo di 
Mike Nichols, owero The Birdca
ge, il rifacimento hollywoodiano 
del Vizielto: con lui nei panni che 
furono di Ugo Tognazzi e Nathan 
Lane in quelli di Michel Serrault. 
Nella trasposizione, I'italiano Re-
nalo diventa un coreografo di 
Miami, Armand Goldman, gay e 
per giunta ebreo: quando i! figlio 
Val gli comunica di volersi sposa-
re con la figlia di un politico bi-
gotto, al poveretto non resta che 

fingersi un papa «normale», con 
I'aiuto en travesti del compagno 
Albert, per salvare le nozze 

D'accordo con il regista, Wil
liams sostiene «che il valore in as-
solulo della famiglia e piti impor-
tante di qualsiasi idea si possa 
avere sui valori della famiglia»: in-
somma la cornice farsesca servi-
rebbe a far passare una piccola 
lezione dl toileranza sessuale La 
comunita gay ha apprezzato mo-
deratamente, senza troppi entu-
siasmi, preferendogli tiloli piQ 
«rnilitanti» come Sloneuxill o Pri-
scilla, la regina del deserlo. 

Perm dawero die gli onwsessua-
II siano cosi: effemlnatl, isterici, 
tutti nwssetteegridolini? 

Gli stereotipi sono sempre riduttivi. 
E posso capire i gay quando ci invi-
tano a non vederli come delle «fem-
minucce» vezzose e deboli, in con-
trapposizione al rude taglialegna 
americano. Ma so che il film e pia-
ciulo. Specialmente perche tra-
smette un'idea di coppia gay felice 
erisolta. 

Sa che II Partamento otandese ha 
approvato una legge die rende le
gal! I matrimonl tra gay? 

Mi pare una decisione ragionevole 

Robin Williams Show ieri a Roma. L'attore americano, in 
Italia per reclamizzare Piume di struzzo, il rifacimento 
Usa del Vizietto, parla di omosessualita e famiglia, di 
droga e dignita. Pagatissimo dopo Mrs. Doubtfire, Wil
liams dice di volersi misurare con i ruoli piu diversi. Per 
questo ha accettato di fare un chimico bombarolo in L'a-
gente segreto di Christopher Hampton. «Ho smesso da 14 
anni di drogarmi, ora sono un uomo felice». 

MICHBU 
Anche da noi in America, ma solo 
in alcuni Stati, i gay possono unirsi 
in matrimonio. Gli eterossesuali si 
conoscono, si amano, si sposano, 
si detestano, si lasciano... Perche 
deve essere permesso solo a loro di 
essere infelici... Scherzo. Spero solo 
che Buchanan non mi spedisca 
una lettera minatoria dopo questa 
dichiarazione 

Slgnor Williams, ha mal visto «ll vi
zietto.. origlnale? 

Dopo aver finito Piume di struzzo, 
e devo amettere di aver trovate 
delle somiglianze tra i due film 
(ride di gusto, ndr), II vostroTo-
gnazzi e molto bravo, ma io cer-
cato di fare di Armand un'altra 

ANSELMI 
cosa: un misto di Gore Vidal e 
Burt Reynolds, con un pizzico di 
Gianni Versace per la scelta dei 
colori e una spruzzata di George 
Hamilton per I'evidenza del ma
ke-up. 

Che cosa le piace dl Armand? 
La sua comicita repressa e reattiva 
E un uomo sensibile, che sa faisi ri-
spettare con le armi deirironia. Ce 
ne sono tanti come lui: a San Fran
cisco ho vissuto per molti anni a 
contatlo con la comunita gay, tra 
coppie omosessuali e madri lesbi-
che 

E vera die, all'inizio, lei en state 
ingaggiato per fare Albert? 

Si, ma avrei corso il nschio di fame 

un tipo troppo sopra le nghe. 
"II presidente. Una storia d'amo-
re» di Rob Reiner e state visto co
me una spede di megaspot eletto-
rale in f avore di Clinton. In «Piume 
di struzzo.., Nichols si divert* a iro-
nizzare sulla destra moralista e 
conservatrice alia Dole... 

Abbiamo semplicemente aggior-
nato alia realta americana il perso-
naggio della commedia francese. E 
una tradizione tipicamente nostra-
na questa destra omofobica, mora-
listica, bigotta che predica bene e 
razzola male. Ogni tanto vengono 
beccati con le mani nel sacco Co
m'e successo a quel predicatore 
scoperto mentre se la spassava con 
unaputtana. 

Gene Hackman e strepitosamente 
comico nel nolo del padre reazio-
nario.Sel'aspettava? 

Sul set abbiamo riso per tutto il tem
po. PiQ di una volta Mike Nichols s'e 
dovuto allontanare per non rovina-
re una scena con i suoi sghignazzi. 
E magnifico il suo discorso «alla 
Reagan»»sui colori della natura. Mai 
sentito niente di piD noioso e diver-
tente. E come donna e irresistibile. 
sembra una Margaret Thatcher do
po una cura di steroidi 

Ha visto -Dead Man Walking-? 
Si, lo trovo un film molto istruttivo. 
L'Amenca e un paese dawero ipo-
crita. Lo sapete che sono gli ant-
abortisti i piu accaniti sostenitori 
della penacapitale? 

II ruolo della sua vita? 
Mi piacerebbe fare il fool in Re 
Lear, oppure Einstein in un musi
cal. Ma sara divertente anche es
sere Sancho Panza nel Don Chi-
sciotte che girerd con John Clee-
se tra qualche mese. 

Dicono die lei sia un bambino in-
trappolato in un corpo da uomo... 

In realta, mi sembra di essere un 
uomo mtrappolato in corpo da 
orango tango. 

Che film ha girato dopo «Piume di 
struzzo-.? 

Jack di Coppola. E la storia di un 
bambino che invecchia quattro 
volte piu velocemente di un bam
bino normale. 

lei e state motto vidno a Christo
pher Reeve durante gli uWmi me-
si. Che cosa ha impanto da lui 

Latenacia Ha trasformatoun even-
to terribile in qualcosa di positivo. 
Brilla come un laser. Di fronte a una 
tragedia cosi, tutte le nostre pene 
diventano delle stronzate 

L'INTERVISTA. Baden Powell, raffinato interprete della saudade, e in Italia per quattro concerti 

«Attenzione, il Brasile non e soltanto bossa nova» 
• M1LANO ConosciutopiuinEu-
ropa che in Brasile, appartato poe-
ta della chitarra, Baden Powell, 
I'autore di Samba trisle e Samba 
en preludio, cantore raffinatissi-
mo della «saudade», e un perso-
naggio quasi di culto. Powell e in 
Italia per quattro concerti. Si par
te questa sera a Roma (Palla
dium), domani il chitarrista sara 
a Milano nell'ambito del festival 
«Suoni e Visions, accompagnato 
dal Trio Esperanca (Teatro Or-
feo), il 19 si esibira a Imola (Cap 
Creus) e il 20 ad Ancona (Teatro 
Sperimenlale) Tornera poi a 
maggio come ospite speciale del 
Premio Recanati (in programma 
dal 9 all'll maggio), dove si esi
bira nell'ambito di una serata tut-
ta dedicata ai chitarristi 

Discepolo di Vinicius de Mo-
raes, con il quale ha scritto nu-
merose canzoni, amato da musi-
cisti jazz come Herbie Mann, 
Stan Getz e Ste-phane Grappelli, 
Baden Powell si e sempre mosso 
in una linea personale anche ri-
spetto'agli altri grandi chitarristi 
brasiliani come Luiz Bonis e Lau-
nndo Almeida, miscelando su-
perbamenle classicita barocca, 
samba e jazz. 

•La musica e dentro il mio san-
gue come avesse radici - spiega il 
musicista brasiliano - Mio padre 

era violinista, mio nonno era pro-
fessore di musica. Diciamo pure 
che sono stato un erede privile-
giato» 

E die strade ha segurto la sua edu-
cazlonemuslcale? 

A sette anni ho cominciato a stu-
diare la chitarra: avevo come pro-
fessore un grande chitarrisla della 
vecchia guardia, che faceva parte 
del famoso gruppo "Pexinguinha». 
Studiavo la musica classica e, nello 
stesso tempo, prestavo orecchio al 
samba. 

Alia musica |azz come e arrivato? 
Percasooperpasslone? 

Tr.. le tante musiche che allora si 
ascoltavano, c'era anche il jazz. Tra 
i quindici e i vent'anni gia lavoravo 
prafessionalmente in locali nottur-
nl e anche se il jazz, non essendo 
commerciale, era boicottato, co-
minciai a scoprirlo. Mi divertivo, 
con il jazz, per la liberta di espres-
sionechepermetteva. 

Quando ha conosciirto Vinidus de 
Moraes? 

Siamo diventati amici tra il 1958 e il 
1959. lo suonavo in una balera, c'e-
rano anche Tom Jobim e Ary Bar-
roso Vinicius gia allora collabora-
va con Jobim, insieme avevano fat-
to le musiche per la piece di Orfeo 
Negro. Frequentava il posto e una 
sera mi ha invilato a bere un bic-
chiere, che ha battezzato la nostra 

Baden Powell, raffinato autore di Samba triste e Samba em 
preludio e massimo cantore della saudade, e in Italia per 
quattro concerti (ieri a Roma, stasera a Milano, poi Imo
la, Ancona). «ll suono 6 dentro il mio sangue: mio padre 
era violinista, mio nonno professore di musica. Ho co
minciato a studiare chitarra a sette anni», dice il jazzista. 
E parla di politica, di cultura brasiliana, di bossa nova, 
delle sue amicizie con Vinicius de Moraes e Jobim. 

ALBERTO M M 

llchttantsta brasiliano Baden Powell 

amicizia. Vinicius e stato piu che un 
padre per me. 

Quando si parla di musica brasilia
na si pensa automatJcamente alia 
bossa-nova. Ma il Brasile non e 
certo solo questo... 

Paragono la ricchezza della foresta 
amazzonica alia ricchezza della 
musica. Ad esempio, soltanto in 
Reeife, la terra del Frevo, ci sono 
piu di 245 ntmi diversi. senza parla
re di Bahia, che ogni estate porta un 
ritmo e una danza diversi, tra cui il 
piu popolare e I'Olodun 

Lei non e di Bahia, pero c sempre 
stato molto vidno al seirtlre di 
quella regione, alia sua cultura, al
ia musica... 

II mio cuore e diviso: amo Bahia, 
ma non sono bahiano La vecchia 
Bahia e stata la prima capitale del 
Brasile, la culla delle nostre radici. E 
11 che il samba e nato Con Vinicius 
ho composto l'Afro-Samba, che e 
una sorta dl tnbuto agli «orixasu sa-
cri del candomble bahiano Sento 
di avere una grande affinita con gli 
afro-brasiliani. 

Come nui ha vissuto gran parte 
della vKa lontano dalla sua terra, e 
ancor oggl vtve a Parigl? 

Nel 1962, dopo l'esplosione della 
bossa-nova negh Stati Uniti, molti 
musicisti sono partiti per seguire da 
wcino I'evoivrtM di questo movi-
mento In quell epctcaioeroinluna 

di miele a Parigi, dove sono nmasto 
per tre mesi. Quando ero gia con le 
valigie fatte, ho partecipato ad uno 
spettacolo all'Olympia. Tra il pub-
blico c'era Edie Barklay, il quale 
non ha esitato a farmi un contratto. 
Ho cancellato il mio ritomo e sono 
rimasto 18 anni a Parigi. 

La dittatura in Brasile ha infhiHo? 
Quando nel '69 la situazione si e 
aggravata, ero gia a Parigi Perso-
nalmente non ?'>no mai stato mole-
stato dalla dittatura, ma non c'e 
dubbio che mold artisti brasiliani 
siano stati pregiudicati dalla situa
zione politica 

II suo percorso artistico e senza 
dubbio singolare rispetto alle 
grandi correnti della musica brasi
liana. In quale aspetto si identifi
es? 

Nella bossa-nova, nunisce qualita 
che sento mie la sua beltezza ro-
mantica, la poesia che esalta la 
donna amata e soprattutto il ritmo 
tropicale, caldo e dolce. E contra-
namente a quanta qualcuno ha af-
fermato, e stata la bossa ad influen-
zare il jazz, non il contrario 

In questa toumee Haliana cosa 
suonera? 

Bossa-nova, bossa-antica, qualche 
classico della musica popolare bra
siliana, e certamente i nostri grandi 
compositori Tom Jobim, Donval 
Cavmmi, Ary Barroso. 

LA TV DI VAIME 

Condizionati 
dall'Auditel 

E RNITALASERIEdi/foseras-
se, luitima rafficadelBaga-
glino che, rileva Maurizio 

Costanzo sul Messaggero, non si e 
limitata a tenere molto a! di sotto 
gli ascolti di Mille lire al mese, ma 
ha anche castigato / cervelloni. E 
vero, anche se non si sa se congra-
tularsi o lasciarsi andare a sconfor-
tate considerazioni sulla qualita 
dell'intrattenimento vincente il cui 
divenire preoccupa un po' tutti, 
esperti e spontanei. Ma uno stesso 
prodotto viene considerate spesso 
in maniera contrastante e questo 
lascia perplessi, diciamolo, e invita 
a meditare. Costanzo rileva in Ro
se rosse della satira e conclude 
che con quella trasmissione s'e co-
struito il Format che la maggior 
parte degli italiani preferisce il sa-
bato sera, una umacchina di tutto 
rispetto» quindi (come conferma 
anche I'Auditel). Lo stesso pro
gramma e invece per Norma Ran-
geri del Manifesto assolutameme 
Inguardabile, modello di impar 
condicio concepito da chi con lo 
sberleffo sguaialo persegue inten-
zioni di parte infierendo su quanti 
sembrano lontani dalle smaccate 
preferenze del Salone Marghenta: 
Dini, nell'ultima puntata, veniva in-
vestito da battute al limite dell'in-
sulto (e un «traditore», no?) e ce 
n'era per Prodi, Montanelli, Rutelli 
(descritto come un fantoccio). 
L'aitra fazione veniva appena sfio-
rata da flebili allusioni: la -macchi-
na di tutto rispetto» non rispetta 
1'equidistanza? Come vedete dello 
stesso argomento si pu6 parlare 
antiteticamente Non sara mica 
I'Auditel a fare giustizia? Non vor-
remmo che questo conforto slati-
stico condizionasse le opinioni, ne 
nel bene ne nel male. Non spin-
gesse cioe i testimoni (a carico o 
in difesa) ad assumere posizioni 
falsate dal gusto del consenso, che 
e sempre popolare, o del dissenso 
che e spesso segno distintivo di 
eleganza colta. 

O RA'STIAMO per esprimere 
un pareresu un programma 
certamente meno simboli-

co di Rose rosse, ma appartenente 
alia stessa area: Re per una nolle. 
Lo spessore e analogo, anche se 
non riusciamo a rilevare satira 
nemmeno in tracce come I'albu-
mina Anche nella trasmissione di 
Sabani ii pubblico e felice di esser-
ci, entusiasticamente scomposto 
nei nscontri operati con le teleca-
mere: sono i parenti poven degli 
spettatori del Bagaglino, ndono e 
ululano con decibel superiori, ma 
fanno parte della stessa famiglia 
che dedica il proprio tempo libero 
alia fruizione del varieta del marte-
dl come fosse sabato, per la gioia 
d'un'inquadratura o di un «porta-
chiavi omaggio» che non vorrem-
mo trovare neanche in un uovo di 
Pasqua sfigato, ma tant'e. 

Re per una nolle, dopo una par-
tenza incerta, ora va bene, lo sha
re e in ascesa e lo show spnzza 
soddisfazione da tutti i pori (con-
sentiti e non). Dice Gigi Sabani, in 
un impeto di autogratificazione: <fl 
balletto, grazie a Re per una nolle, 
e tomato in auge» [1 programma 
fa tendenza (mio Dio- vuoi vedere 
che 6 anch'esso un Format o una 
«macchina di tutto nspetto»?). Poi 
pero vediamo il balletto proposlo 
(«Se fai I'amore come cammini», il 
pezzo Tersicorea di primo piano, 
Pamela Prati. si ignorano i motivi 
del gesto, come si dice in cronaca 
nera di fronte alle disgrazie auto-
provocate). Una giuria, com'e nel
la peggiore tradizione, esprime pa-
reri arguti, com'e nella peggiore 
tradizione, su degli imitaton (fa-
centi parte anche loro della tradi
zione piu bieca) Dice Gigi Sabani: 
«Siamo nazional-popolari. Per gli 
artisti esserlo e importante». Si Per 
gli artisti Che disastro. Irrimediabi-
le' Magan ci sara qualcuno che la 
pensa alia maniera opposta. saro 
cunoso di leggerlo. 

[Enrico Vaime] 
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